
 

Ministério da Educação 

 

 

ATA DE REUNIÃO 

 

ATA de reunião realizada em 08 de julho de dois mil e vinte e dois, às 10h, por meio do 
aplicativo Microsoft Teams, com a presença dos membros citados abaixo, entre outros: 

 MEC: Dilermando José da Silva, Diretor de Programa (SE); Ryanny Barbosa da Silva, 
Coordenadora (GM); Renata Costa Cabral, Gerente de Projeto (DP2/SE); Janaína 
Peres Pena, Chefe da ACS; Myrian Caldeira Sartori, Diretora (SEB); Joelma Kremer, 
Diretora (SETEC); Eduardo Gomes Salgado, Secretário-Adjunto (SESu); Luciana 
Nunes de Oliveira, Chefe de Gabinete (SPO);  

 CONIF: Alexandre Bahia, Diretor Executivo;  
 UNDIME: Vivian Ka, Secretária Executiva;  
 CONSED: Getúlio Marques; Vice-Presidente; Bruno Eduardo, Assessor de 

Comunicação;  
 FNDE: Valdoir Pedro; Assessor de Gestão Estratégica e Governança; 
 INEP: Valdnei Alves de Oliveira, Chefe de Gabinete; 
 EBSERH: Elizabeth Queiroz, Coordenadora de Gestão da Atenção Hospitalar; 
 CAPES: Luiz Alberto Rocha de Lira, Diretor Substituto; 
 CNE: Suely Melo de Castro Menezes, Presidente da Câmara de Educação Básica. 

 
 
Reuniram-se os participantes para tratar de assuntos relacionados ao Comitê Operativo 
de Emergência (COE) do Ministério da Educação, sob a Coordenação do senhor 
Dilermando José da Silva, Diretor de Programa da Secretaria-Executiva do Ministério da 
Educação. Os trabalhos foram iniciados pelo Diretor de Programa, que deu início à 
reunião, confirmando a presença de todos os integrantes. Ato contínuo, informou que 
a Associação Nacional dos Dirigentes das Instituições Federais de Ensino Superior 
(ANDIFES) não participaria da reunião. Na sequência, o Diretor Dilermando relembra o 
registro da senhora Joelma Kremer, Diretora da Secretaria de Educação Profissional e 
Tecnológica, sobre seu relato da Missão Setec Alemanha 2022 e a apresentação do 
aplicativo SouTec, juntamente com as demais pautas referentes à última reunião do 
Comitê. O senhor Dilermando informou que está em elaboração uma exposição de 
motivos acerca da continuidade ou não do COE. 

 Em continuidade, passou a palavra para a senhora Myrian Caldeira Sartori, Diretora da 
Secretaria De Educação Básica, que abordou a pauta sobre a Política Nacional de 



Recuperação das Aprendizagens na Educação Básica. Iniciando sua apresentação, ao 
compartilhar a tela com os presentes, a Diretora Myrian Caldeira detalhou acerca dos 6 
(seis) eixos que compõem a referida política. Informou, ainda, que há um trabalho sendo 
desenvolvido junto à Universidade Federal do Ceará, a fim de estabelecer marcas de 
aprendizagem para cada ano e série escolar, tendo como referência a BNCC. Findada a 
explanação da SEB, a representante do CNE referendou e parabenizou o trabalho 
desenvolvido, uma vez que apresenta soluções às escolas brasileiras, 
independentemente da pandemia. Na sequência, o Diretor Dilermando levantou a 
questão sobre o quantitativo de adesão da plataforma. Em resposta, a senhora Myrian 
ressaltou que a plataforma atende mais de 2 (dois) mil municípios, contendo mais de 5 
(cinco) milhões de estudantes cadastrados e quase 300 (trezentos) mil profissionais de 
Educação. Salientou que a escola, ao usar a plataforma, não necessita efetuar o cadastro 
de todos os professores, haja vista que a aplicação da avaliação é feita presencialmente 
junto aos estudantes. A respeito do quantitativo de escolas, a Diretora Myrian aferiu ser 
aproximadamente  20 (vinte) mil. Desse modo, o Diretor de Programa da Secretaria-
Executiva parabenizou a SEB pela referida política e ponderou ter sido uma 
oportunidade que adveio da crise referente à pandemia. 

 Em seguida, antes de facultar o uso da palavra para a representante da Secretaria de 
Educação Profissional e Tecnológica, o senhor Dilermando fez uma segunda chamada 
aos membros ausentes no início da reunião. Nesse sentido, mostraram-se presentes os 
representantes da SESu, da SPO, do FNDE, da EBSERH, da UNDIME e do CONSED. Dando 
continuidade à pauta, passou a palavra para a senhora Joelma Kremer, Diretora da 
SETEC, que compartilhou a tela com a apresentação do SouTec, um aplicativo voltado à 
orientação profissional, escuta e escolha dos alunos, que apresenta estratégias 
estruturantes a fim de dar suporte, especialmente aos estados, na implementação do 
itinerário da Formação Técnica e Profissional. Pontuou sobre a Meta 11 do PNE, trazida 
com o objetivo de triplicar o número de matrículas da Educação Profissional Técnica. A 
senhora Joelma ressaltou que a escolha da carreira representa a escolha de um lugar na 
sociedade, onde se exerce uma função específica no processo de colaborar para a 
solução de problemas e atingir metas comuns e, a fim de ajudar os jovens nessa direção, 
foi criado o aplicativo SouTec, que faz uma avaliação de interesses e valores. Nesse 
sentido, a Diretora da Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica apresentou 
dados referente aos downloads até o dia 7 de julho, sendo aproximadamente 30 (trinta) 
mil na loja da Apple e 160 (cento e sessenta) mil na loja do Android. A Diretora salientou 
que a fase atual do aplicativo em comento encontra-se na melhoria da integração com 
o banco de dados do Sistec, análise de feedbacks dos usuários, desenvolvimento de 
novas funcionalidades e a definição de notificações que serão disponibilizadas para 
manter o aplicativo sempre em atividade. Por fim, informa está sendo desenvolvido o 
planejamento e desenho da fase 2 (dois) do SouTec, que é um módulo gestor que vai 
disponibilizar um ambiente exclusivo para os gestores da Educação Profissional e 
Tecnológica, contendo opções de cursos técnicos sinalizados pelos estudantes de 
Ensino, a integração do aplicativo com o banco de dados que indicam a necessidade de 
profissionais técnicos em determinadas áreas, melhorias do teste de valores para incluir 
mais habilidades socioemocionais e integração com arranjos produtivos locais já 
mapeados.  



Encerrada a explanação da SETEC, o senhor Dilermando solicitou que as unidades 
inserissem no chat as apresentações realizadas e parabenizou as Secretarias pelas 
apresentações. Em seguida abriu a palavra, caso houvesse alguma consideração por 
parte dos participantes do COE. Com a palavra, Luiz Alberto Rocha de Lira, representante 
da CAPES, parabenizou a SETEC por concretizar essa inovação no âmbito do Ensino 
Profissional. Em suplementação, a senhora Suely, representante do CNE, se manifestou 
diante do relevante trabalho que a SETEC tem desenvolvido, visando ser um excelente 
aplicativo para o momento de implementação do novo Ensino Médio, pontuando que a 
construção de um projeto de vida parte do autoconhecimento do aluno e do 
conhecimento das oportunidades que o mercado oferece.  

Em comento, Vivian Ka, Secretária Executiva da UNDIME, trouxe a sugestão para o INEP 
apresentar, na próxima reunião, o monitoramento do PNE, considerando algumas 
metas bem preocupantes, sendo uma delas, infelizmente, a Educação Profissional. 

 Por oportuno, o Diretor Dilermando prometeu levar a solicitação do convite ao 
Presidente do INEP, para que, na próxima reunião, seja realizada uma apresentação 
sobre o monitoramento do PNE, solicitando, também, mais pessoas da UNDIME e do 
CONSED para participar como ouvintes, haja vista ser um público-alvo em relação as 
metas do PNE.  

Findadas as explanações, não havendo nada mais a tratar, o Diretor de Programa da 
Secretaria-Executiva, Dilermando José da Silva, agradeceu a participação dos presentes, 
sendo encerrada a reunião. 

 Eu, Pablynne Letícia Kubota de Lima, assistente lotada na Secretaria-Executiva do 
Ministério da Educação, lavrei a presente ata. 

 


